



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:14

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 06 de Enero de 2003

Trinchera de la Noticia

+Alba Luz Ramos se adelanta a Ortega. (Portada)

+Surge primera precandidatura al 2006.

+Consideran juicio ante Corte C.A. (Portada)

+La defensa del Dr. Arnoldo Alemán está considerando la presentación, en la próxima semana, de una demanda contra el presidente, Enrique Bolaños, el Procurador de Justicia Francisco Fiallos Navarro, el Fiscal Julio Centeno Gómez, la presidenta de la CSJ Alba Luz Ramos, entre otros funcionarios del Estado nicaragüense ante al Corte Centroamericana de Justicia.

+Primera Mano. (Portada)

+Los diputados liberales someterán a sus colegas de la Asamblea Nacional un proyecto de interpretación auténtica de la ley 281 que establece el delito de lavado de dinero en las leyes penales del país.

+¿Dónde está el plan?. Gossip. (Pág. 3)

+ Ya estamos en 2003 y seguimos esperando que la presidencia y su equipo de consejeros económicos le presenten a todos –nicaragüenses y no nicaragüenses- un plan realista, consensuado y respaldado por las fuerzas sociales.

+Declaraciones de Rizo desatan polémica en Internet. (Pág. 5)

+Copia de dos comentarios que están circulando por Internet, UN comentario de Eduardo Marín, diplomático, y la respuesta de don Irving Cabezas.

+Nacionales. (Pág. 6)

+Primera Dama agradecerá.

+Ofrecerá un desayuno a miembros de los medios de comunicación que le han apoyado en su labor durante el 2002.

+La lucha contra la corrupción. (Klas Markensten. Pág. 9)

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 4

Programa: **Revista Multinoticia**

Presentador: Luis Humberto Guzmán.

Invitado: Prof. Julián Corrales (Sub Procurador de Derechos Humanos)

Tema: Varios.

El Profesor Corrales manifestó que el alza en los medicamentos atenta contra la vida de los pobres, como también es la falta de hospitales, instó al gobierno a regular el precio de las medicinas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:14

PAG - 2 -

Canal Extra plus

Programa: **Nicaragua se Levanta.**

Presentador: Manuel Espinoza.

Invitados: Dr. Alejandro Serrano Caldera.

Tema: Político

El Dr. Serrano indicó que en el campo político la bancada liberal arnoldista debería establecer un acuerdo con la bancada Azul y Blanco.

También agregó que el FSLN va a buscar como mantener una acción hegemónica, es decir, si se juntan la bancada arnoldista y la bancada azul y blanco pasarían a ser una sola bancada por lo tanto tendrían la mayoría.

Canal 2

Programa: **Buenos Días.**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitados: Javier Morales Viceministro de Economía.

Tema: Tratado de Libre Comercio (TLC)

El viceministro de Economía, Javier Morales, afirmó que nosotros no podemos generar empleos si no tenemos una inversión extranjera. No estamos preparados para el TLC, pero algún día tendremos que arrancar o seguiremos siendo un país pobre.

Las industrias y empresas extranjeras podrían venir a Nicaragua si vieran en nosotros la confianza, estabilidad política, educación y otras más para poder venir a invertir.

El TLC es un proyecto de unidad nacional y si no es acogido como un proyecto no va a funcionar. Nicaragua puede abrir los mercados a través del TLC para mejorar la economía del país.

Noticias de Radio

+Fuentes del comité ejecutivo nacional del PLC denuncian que están siendo objeto de chantaje por parte del presidente Enrique Bolaños con el asunto de que si envía o no al líder del partido, Arnoldo Alemán, a la cárcel modelo de Tipitapa. **(Seis en Punto, Radio Corporación)**

Canal 2

Esta Semana

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Tema Principal: **Balance del Primer Año de Gobierno del Presidente Enrique Bolaños.**

Partiendo de un análisis político realizado por el conservador Emilio Álvarez Montalbán, en la opinión del sandinista Bayardo Arce y la liberal Jamileth Bonilla y en una entrevista con el Dr. Eduardo Montealegre, Ministro de Hacienda, el programa afirma que:

- El Presidente Bolaños obtiene calificaciones positivas en el plano político, pero negativas en lo que respecta a sus promesas económicas de campaña.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:14

PAG - 3 -

- A lo largo del año, el pueblo acompañó a Bolaños en la "lucha contra la corrupción" , pero en materia de austeridad, generación de empleos y capacidad para promover la inversión privada, el desempeño del gobierno dejó mucho que desear.
- El Presidente logró sentar una base fundamental para avanzar hacia el futuro, habiendo logrado recuperar la confianza de la comunidad donante. (Álvarez)
- El hecho de haberse concentrado tanto en la lucha contra la corrupción, en particular en la temática de Arnoldo alemán, lo alejó de un trabajo eficiente en materia económica. (Arce)
- "El juego salvado" por el Presidente, al lograr la desaforación de Arnoldo Alemán, es un verdadero "parte aguas" en la historia nacional. (Álvarez)
- En medio de la crisis del liberalismo, pocos dudan en señalar que el FSLN tomó ventaja y logró mejorar sus acciones políticas.
- El lado flaco de la presidencia de Bolaños ha sido la gestión económica. Prometió un Estado austero y regulador, pero en la práctica perdió credibilidad, al beneficiarse personalmente de su pensión de ex presidente y no reducir sustancialmente los mega salarios de la cúpula gubernamental.
- En todo caso las proyecciones económicas para el 2003, son más positivas que para el recién pasado.
- El logro económico más positivo fue la firma de un acuerdo con el FMI en diciembre que permitió destrabar más de 50 millones en recursos externos. Sin embargo, el acuerdo resultó descarrilado con las modificaciones al presupuesto que introdujo la Asamblea y de mantenerse el incumplimiento podría suspenderse el desembolso de fondos. Queda la opción de vetar el presupuesto, pero al menos de parte de la bancada sandinista es poco probable que pueda encontrar el apoyo necesario.
- Con el tema de la corrupción finalizado, las expectativas acerca del desempeño gubernamental en el tema de la creación de empleos han aumentado y la gente espera soluciones económicas rápidas.
- Además de las tareas de corto plazo, el gobierno Bolaños se enfrenta a grandes retos de gobernabilidad en el campo de las reformas políticas. Está claro que, estando Arnoldo Alemán fuera del juego político, los principales factores de tensión a la hora de debatir la reforma política se trasladarán al polo del otro caudillo. Si el año pasado fue traumático para los liberales, este año en que podría debatirse la reforma a la ley electoral y una eventual reforma constitucional que establezca la no-reelección, el foco de tensión podría trasladarse al Frente Sandinista.
- Las esperanzas del país están cifradas en un diálogo nacional, cuyas bases podrían ser anunciadas el próximo 10 de Enero.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Procurador nica acusa a dos altos funcionarios. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE.)

Managua. El procurador en funciones, Francisco Fiallos, afirmó ayer que el fiscal, Julio Centeno, y uno de los cinco contralores, Guillermo Argüello, "defienden los intereses" del expresidente de Nicaragua Arnoldo Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:14

PAG - 4 -

Editorial (La Nación, Costa Rica)

Costa Rica y Nicaragua.

- Una frontera común y un drama humano que nos desafían.

“De este cuadro humano se desprenden tres conclusiones: el ejemplo dado por Costa Rica al mundo, por cuanto esta inmigración, además de su valioso aporte laboral, exige, pese a nuestra carga de problemas propios, una contraparte nacional de asistencia médica, educación y vivienda, sin exclusión; la necesidad imperiosa de avanzar y alcanzar, con audacia y visión, metas más elevadas de desarrollo por conveniencia propia y por este reto externo, y, en tercer lugar, la urgencia de plasmar proyectos binacionales de desarrollo, cuya realización favorezca a ambos países.”

Acusan al fiscal y al procurador de defender a Alemán. (El Nuevo Herald, USA /EFE)

El procurador de Nicaragua, Francisco Fiallos, denunció que funcionarios del Es-tado, como el fiscal Julio Centeno y uno de los contralores del país, Guillermo Argüello, "defienden los intereses" del ex presidente Arnoldo Alemán, procesado por corrupción.